

La rapidité avec laquelle progressera l'économie de la région de l'Asie et du Pacifique dépendra en dernière analyse de sa stabilité politique. À cet égard, l'occupation de l'Afghanistan par les Soviétiques est un important facteur négatif, de même qu'un affront à la dignité humaine et à l'opinion mondiale. La présence massive de troupes vietnamiennes au Cambodge est une autre source de graves préoccupations. Le Canada appuie l'ASEAN dans sa demande d'un retrait vietnamien, reprise dans maintes résolutions des Nations Unies. Les succès remarquables remportés par les pays de l'ASEAN illustrent les perspectives de progrès qu'ouvre la liberté.

La sécurité et la stabilité de l'Asie et du Pacifique sont d'un intérêt majeur pour le Canada; c'est pourquoi nous nous sommes employés à renforcer nos relations politiques avec tous les pays de la région. Ce but, nous l'avons atteint en encourageant les échanges de personnes et d'idées, en travaillant à la réalisation d'objectifs communs aux Nations Unies et dans d'autres institutions multilatérales et, notamment, en établissant un dialogue avec les dirigeants politiques de la région.

En janvier 1983, le Premier ministre Trudeau a visité les pays de l'ASEAN et le Japon. Plus tard cette même année, mon collègue le ministre du Commerce, M. Regan, a dirigé une importante mission commerciale. Pour ma part, j'ai assisté l'an dernier à une conférence des ministres de l'ASEAN à Bangkok, et j'ai eu une série de rencontres avec mes homologues de cette Association. Cette expérience m'a fait comprendre les possibilités et les défis qui se présentent à ces nations.

Cependant, les visites ne se sont pas faites à sens unique. Ainsi, le Président Chun de Corée, le Premier ministre Zhao de la République populaire de Chine, le Premier ministre Prem de la Thaïlande et le Premier ministre Mahathir de la Malaisie sont au nombre des personnalités venues récemment au Canada.

J'ai rencontré le ministre japonais des Affaires étrangères, M. Abe, la semaine dernière à l'OCDE et nous avons discuté de l'importance de cette réunion du CEBP. Je le verrai à nouveau lors du Sommet économique en juin. Je me propose en outre de faire escale à Tokyo lorsque je rendrai à la prochaine réunion ministérielle de l'ASEAN, qui se tiendra à Djakarta. Les relations avec les nations du Pacifique sont clairement l'une des grandes priorités de la politique du Canada à l'étranger.